

Zeitschrift: Mittex : die Fachzeitschrift für textile Garn- und Flächenherstellung im deutschsprachigen Europa

Herausgeber: Schweizerische Vereinigung von Textilfachleuten

Band: 115 (2008)

Heft: 3

Artikel: Deutsche Textil- und Bekleidungsindustrie 2007 : zufriedenstellende Ergebnisse

Autor: [s.n.]

DOI: <https://doi.org/10.5169/seals-678403>

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. [Siehe Rechtliche Hinweise.](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. [Voir Informations légales.](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. [See Legal notice.](#)

Download PDF: 01.04.2025

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Deutsche Textil- und Bekleidungsindustrie 2007: zufriedenstellende Ergebnisse

Insgesamt kann die Branche zufrieden auf das Jahr 2007 zurückblicken. Die Werte für den Auftragseingang sowie für den Umsatz sind im zweiten Jahr in Folge gestiegen. Aufgrund der moderaten Ergebnisse der Monate November und Dezember 2007 fällt das Gesamtergebnis im Vergleich zu den Vorjahreswerten jedoch schlechter als prognostiziert aus. Die Branche verbleibt damit hinter den teils signifikanten Zuwächsen, die andere Industriesektoren im letzten Jahr erzielen konnten.

Der Branchenumsatz 2007 stieg im Vergleich zum Vorjahr um 1,5%. Hierbei schloss Textil mit plus 1,8 und die Bekleidung mit plus 1,0% ab. Die Textilsparte musste im Dezember 2007 einen Umsatzrückgang von 6,3% im Vergleich zum Vorjahresmonat verkraften. Auch die Bekleidung konnte lediglich einen Zuwachs von 0,1% berichten.

Mit plus 1,3% im Jahre 2007 sandte der Auftragseingang im zweiten Jahr in Folge positive Signale für eine Geschäftsbelebung in der gesamten Branche. Die Textilsparte konnte hierbei ein Plus von 2,8% verzeichnen. Die Bekleidung dagegen lag mit 0,7% unter den Vorjahreswer-

ten. Im Monat Dezember 2007 schrieben die Unternehmen insgesamt 4,3% weniger Aufträge als im Vorjahreszeitraum. Textil berichtete im Dezember einen Rückgang von 6,5% während die Bekleidung mit 0,0% auf dem Monatswert von 2006 verharrte.

Die Produktionszahlen des letzten Jahres zeigten weiterhin eine rückläufige Tendenz: insgesamt minus 2,0% mit einer starken Reduktion von minus 9,9% für die Bekleidung. Die Textilsparte konnte das Jahr 2007 mit einem Plus von 0,7% abschließen. Auch der Berichtsmonat zeigte für die Produktion einen erheblichen Rückgang von minus 14,5% für die Bekleidung

und ein Minus von 6,0% für Textil. Damit führen die Unternehmen der deutschen Textil- und Bekleidungsindustrie ihre Produktion im Dezember 2007 um insgesamt 8,2% zurück.

Im Dezember beschäftigte die Branche insgesamt 102'021 Mitarbeiter im Inland, was einem Rückgang von 2,2% im Vergleich zum Vorjahresmonat entspricht. Für die Textilindustrie stellte dies ein Minus von 1,0 und für die Bekleidung ein Minus von 4,4% dar. Auch im Gesamtjahresüberblick musste ein Rückgang von 1,6 für Textil und 2,9% für die Bekleidung verzeichnet werden. Im Jahresergebnis ergab sich somit ein Minus von 2,1% für die gesamte Branche.

Die Erzeugerpreise in der Textil- und Bekleidungsbranche sind sowohl für den Zeitraum Januar bis Dezember 2007 sowie im Berichtsmonat Dezember gestiegen: Hier zeigte sich ein Plus von 0,8/0,9% für Textil und 0,5/0,6% für die Bekleidung.

Die Einfuhr nahm im Vergleich zum Vorjahresmonat um 2,5% ab, was einem Gesamtrückgang von 1,0% für das Jahr 2007 entspricht. Die im Jahr 2007 um 1,5% gestiegenen Ausfuhrzahlen untermauern die gute Entwicklung des Exportgeschäfts der Branche. Es zeigte sich jedoch auch hier, dass der Dezember mit minus 10,5% schlechter abschloss als der Vorjahresmonat.

(Quelle: Gesamtverband textil + mode)

Die Christian Eschler AG – ein Familienunternehmen

Der Schweizer Maschenstoffhersteller mit Hauptsitz in Bühler/AR und einem weiteren Produktionsstandort in Münchwilen (insgesamt rund 130 Mitarbeiter) konnte seinen Umsatz 2007 gegenüber dem Vorjahr um 10% auf 33 Mio. Schweizer Franken steigern. Rund 50% stammen aus dem Sportstoff-Bereich, je 25% erbrachten Work-wear- bzw. Lingerie-Stoffe.

Trotz bestehender Joint-Ventures in Thailand wurde in Bühler/AR stark investiert, um die Schweizer Produktion noch effizienter zu gestalten. Ende 2007 konnte eine neu sanierte Halle – Baukosten 1,1 Mio. Schweizer Franken – im südöstlichen Teil des Firmenareals bezogen werden. «Dieser Bau ermöglicht uns eine Optimierung der Produktionsabläufe», erklärt Geschäftsleiter Alex Eschler, der zusammen mit seinem Bruder Peter seit 1996 in der 3. Generation das Familien-Unternehmen führt. «Neben der Färberei sind im Neubau auch Aufschneide-

maschinen, Trockner sowie die Maschinen für mechanische Oberflächenbehandlungen der Stoffe (Rauen, Scheren, Schmirgeln) untergebracht. In diesen Tagen lieferte zudem die Then AG aus Schwäbisch-Hall/D vier Baumfärbemaschinen im Wert von über einer halben Million Schweizer Franken. Damit erneuern und vergrößern wir unsere Färbekapazitäten», so Alex Eschler im Originalton. 2008 werden weitere 800'000 Schweizer Franken für eine moderne Maschenstoff-Ausrüst- und Veredlungsstrasse in Bühler investiert. Zum Eschler-Konzern (total



Blick in die neue Produktions-Halle in Bühler/AR

200 Mitarbeitende) gehört auch das von Cousin Matthias Eschler geleitete Werk in Balingen/D, das technische Textilien herstellt. Zudem werden ein Teil der Gewirke für die Wäsche-Industrie und gewisse Lamine für den Sportstoff-Bereich dank bestehenden Joint Ventures in Thailand produziert. Die Investitionen von 2007/08 bedeuten jedoch weiterhin ein klares «Ja» zum Produktionsstandort Schweiz.